
ATA Nº 53, da 53ª REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO CONSELHO UNIVERSITÁRIO
(CONSUNI) DA UNIVERSIDADE FEDERAL DO PAMPA

Data: 08 de agosto de 2023.

Local: via webconf.

Horário: 11 horas e 20 minutos.

Participantes:

Reitoria: Marcus Vinícius Morini Querol, Vice-presidente no exercício da
Presidência. Os Diretores das Unidades: Bagé: Alessandro Carvalho
Bica; Caçapava do Sul, José Waldomiro Jiménez Rojas; Dom Pedrito, Nádia
Fátima dos Santos Bucco; Itaqui, José Carlos Severo Corrêa; Jaguarão,
Silvana Maria Gritti; Santana do Livramento, Alexandre Vicentine Xavier; São
Gabriel, Luciana Borba Benetti; Uruguaiana, Cheila Denise Ottonelli
Stopiglia. Os representantes das Comissões Superiores: João Pablo Silva da
Silva (CSE), Leandro Carlos Dias Conde (CSP) e Cenir Tier (CSExt). Os Pró-
reitores: Fernando Munhoz da Silveira, PROAD; Viviane Kanitz Gentil,
PROPLAN; Fabio Gallas Leivas, PROPPI; Claudete da Silva Lima Martins,
PROGRAD; Carlos Aurélio Dilli Gonçalves, PRAEC e Paulo Rodinei Soares
Lopes, PROEXT. Os representantes docentes: Altacir Bunde, Antônio Cleber
da Silva Camargo, Cássia Regina Nespolo, Erick de Melo Maciel, Hélvio Rech,
Régis Sebben Paranhos e Sérgio Meth. Os representantes TAEs: Alexandre
dos Santos Villas Bôas, Bárbara Viero de Noronha, Carina Fagundes Teixeira
Brum e Rodrigo Trindade Pinheiro. Os representantes discentes: Arthur Oliveira
Domingues, Cássio Cunha Araújo, Gabriel Augusto Fernandes Barbosa,
Gabriele Doyle Cezar e Rodolfo Sales Gustineli.

Justificaram a ausência os conselheiros convocados: Roberlaine Ribeiro
Jorge, Aline Vieira de Mello, Alexandre Antônio dos Santos Nino, Ana Cristina
da Silva Rodrigues, Augusto Gonzaga Oliveira de Freitas, Chiara Valsecchi,
Maurício Aires Vieira, Miro Luiz dos Santos Bacin, Renato José da Costa e
Vinícius Piccin Dalbianco.

Ausentes sem justificativa os conselheiros convocados: Ederli Marangon,
Valmor Rhoden, César Flaubiano da Cruz Cristaldo, Cristine
Schwancke, Daniel Hanke, José Guilherme Franco Gonzaga, Luci Annee
Vargas Carneiro e Mauro Rodrigues Oviedo.



Antes do início da reunião, a conselheira Nádia Bucco deu boas-vindas aos
novos gestores da PROGRAD, Professora Claudete e Professor Pedro, e
solicitou, aproveitando que a pauta da reunião é o processo de autorização
para afastamento do Reitor a fim de participar do Encontro entre reitores de
universidades latino-americanas e caribenhas com o Papa Francisco e visitas à
Università degli Studi di Roma - La Sapienza e à Università degli Studi Roma
Tre, considerando a importância dessas viagens, informar aos conselheiros
sobre a 10ª Conferência Internacional sobre os Geoparques Globais da
UNESCO, que acontecerá no Marrocos, e ressaltou que a UFSM, que gesta o
Geoparque da 4ª Colônia, está enviando representação, que as prefeituras
também estarão com representações, e fez um apelo para que a UNIPAMPA
envie uma representação, dada a magnitude do evento, que terá a participação
de todos os geoparques do mundo e contará com a presença de cientistas,
geólogos, acadêmicos, estudantes e empresas, todos com interesse no
patrimônio natural e imaterial mundial. A conselheira disse que a Universidade
não pode ficar de fora desse evento, pois o nosso Geoparque talvez seja uma
das maiores grandezas da Instituição, em nível mundial. Disse que o gestor do
Campus Caçapava deverá oficializar a solicitação e invocou para que a Gestão
Superior entenda a importância dessa viagem que projetará a Universidade
Federal do Pampa em nível internacional. O Presidente agradeceu o registro e
afirmou que, pela importância da conquista, a demanda deverá ser analisada
pela transcendência da Instituição.

O Presidente iniciou empossando as docentes Claudete da Silva Lima Martins
como Pró-reitora de Graduação e Cenir Tier como representante da Comissão
Superior de Extensão.

Pauta:

1. Gabinete da Reitoria (GR):

O Vice-presidente no exercício da Presidência, Professor Marcus Vinícius,
atendendo pedido do Reitor, Professor Roberlaine Ribeiro Jorge, fez o relato
resultante das visitas técnicas realizadas por este à Universidade Autônoma do
Estado do México, bem como da recente visita a São Tomé e Príncipe, que
passa a integrar os documentos desta Reunião.

O Presidente passou a palavra aos conselheiros. O conselheiro Alexandre
Villas Boas enfatizou que todas as viagens são importantes para a
Universidade, porém solicitou que haja clareza na distribuição desses recursos
a fim de que sejam repartidos de forma equânime entre as categorias docente
e TAE. O conselheiro Sérgio Meth mesmo considerando esta viagem muito
importante, solicitou comedimento, harmonia e equilíbrio. Também que o Reitor
tente contato com a instituição chamada Observatório do Vaticano, que é uma
das mais importantes instituições de pesquisa em astronomia no mundo. Falou
da importância de um contato entre a Universidade e esse observatório para
pesquisas astro-geofísicas pudessem ser concretizadas e que
beneficiariam, inclusive, o Campus Caçapava que acabou de ser citado. Na
sequência o conselheiro Gabriel Barbosa falou da importância desse
intercâmbio e de possíveis convênios que beneficiarão a Instituição. O



conselheiro Rojas cumprimentou a todos e fez um breve relato sobre o evento
que acontecerá no Marrocos; disse que se passaram 10 anos de uma
conquista que iniciou em 2013 no Campus Caçapava do Sul com a primeira
reunião que começou a fortalecer território de Caçapava como Geoparque da
UNESCO; que, a partir daí, então, em 2018, entre outras ações do jardim da
geodiversidade no próprio Campus, para quem não sabe, o território da
UNESCO é todo o município de Caçapava que envolve as pessoas, seus
produtos e geoparceiros e, principalmente, a população em geral.
Universidade de Caçapava do Sul. Salientou importância desse evento e que é
bom lembrar que em 2022 a vinda dos avaliadores da UNESCO, um japonês e
um espanhol, contaram com o apoio do governo do Estado que financiou essa
vinda. Disse saber que o Reitor está buscando auxílio para esse evento
quando a UNIPAMPA receberá o certificado de Território Geoparque da
UNESCO, a maior comenda internacional que Universidade possivelmente
tenha recebido. Também destacou que este é um dos projetos de extensão
mais bem sucedidos da nossa Universidade, em parceria com a Prefeitura
Municipal de Caçapava do Sul e com a UFSM e, por ser um evento sem
precedentes para a UNIPAMPA agradeceu àqueles que colaboraram para que
isso acontecesse. Finalizou informando que buscam recursos externos para
bancar, pelo menos, a participação do Reitor nessa viagem a Marrakech,
pois a Instituição precisa estar presente nesse momento tão importante da
nossa UNIPAMPA, pois não foi o Campus Caçapava do Sul, foi a Universidade
que conquistou esse título e foi o município de Caçapava, por isso é muito
importante que haja essa representatividade de 07 a 11 de setembro em
Marrakesh, no Marrocos, pois a visibilidade mundial será enorme. O Presidente
solicitou que se houver mais manifestações que sejam breves, pois se
acontecer de mais um docente se retirar da reunião a proporcionalidade será
perdida e não poderão votar o objeto desta pauta. Ele se retirou, fala Mas a
professora sou professor. Eu saía, eu só ia colocar a observação de que eu
contei como menino. A conselheira Cheila Stopiglia solicitou que as próximas
reuniões não sejam marcadas para às 11 horas, que é um horário ruim para
para a organização das pessoas; que boa parte dos conselheiros precisam se
ausentar ao meio-dia e é entendível, pois necessitam buscar as crianças na
escola e organizar a sua jornada; que são reuniões muito importantes para
serem discutidas, então sugeriu que pelo menos a reunião tenha início às 9
horas quando for um ponto de pauta importante como esse, que embora único,
permita a discussão e a manifestação dos conselheiros conforme a
necessidade. Explicou que a sua manifestação e na consulta que fez aos
seus pares no Campus Uruguaiana está vinculada com a preocupação em
relação à questão orçamentária, considerando as dificuldades que a
Universidade enfrentou e ainda está enfrentando; que a suplementação
recebida deu um fôlego mas não permite fazer muitas extravagâncias e a
preocupação é nesse sentido. Lembrou que estão com o projeto para criação
do Hospital Federal e que precisam se deslocar até Brasília e sabem da
dificuldade que a reitoria tem para subsidiar essas viagens. A conselheira disse
que não entrava no mérito da viagem a Roma, pois acredita qualquer viagem
internacional que busque a internacionalização, uma parceria, acordos para
que se possa trabalhar nesse sentido de uma universidade mais plural e
engajada com outros países é importante, mas destacou que o cenário
orçamentário é bem delicado e por isso tem receio na aprovação dessa



viagem. A conselheira questionou como ficarão as demais viagens necessárias
durante o ano se aprovado este deslocamento internacional que terá um custo
de R$ 20.000,00. O Presidente agradeceu por todas as manifestações e
contribuições e colocou a pauta em votação.

1. Gabinete da Reitoria (GR):

1.1 Processo: 23100.011572/2023-96. Origem: Gabinete da Reitoria. Objeto:
Afastamento do Reitor do país de 18/09 a 24/09, (considerando deslocamentos)
para participar do Encontro entre Reitores de Universidades latino-americanas
e caribenhas com o Papa Francisco e visitas à Università degli Studi di Roma -
La Sapienza e à Università degli Studi Roma Tre. Parecer CRU-S: Favorável à
aprovação.

Resultado: Aprovado o afastamento com 28 (vinte e oito) votos. Foram
computados 6 (seis) votos desfavoráveis dos conselheiros: Cheila Stopiglia,
Cenir Tier, Arthur Domingues, Cássio Araújo, Gabriel Barbosa e Gabriele
Cezar.

Nada mais havendo a tratar, às 11 horas e 58 minutos, foi encerrada a Reunião
e redigida a presente Ata, assinada pelo Presidente, Professor Roberlaine
Ribeiro Jorge, e por mim, Sara Mascarenhas Tarasuk, Secretária Executiva,
Assessora Especial do CONSUNI. Esta Ata foi redigida de acordo com a
Resolução 308/2021 - Regimento do CONSUNI. Esta Reunião está gravada e
disponível para consulta em:
https://www.youtube.com/watch?v=DZWdvrnsyAc&ab_channel=CONSUNI-
UNIPAMPA

Marcus Vinícius Morini Querol,

Vice-presidente do CONSUNI no exercício da Presidência.

Sara Mascarenhas Tarasuk,

Secretária Executiva,

Assessora Especial do CONSUNI.


